
No. 「質問・要望・提案」の内容 「回答・見解・処理方針」の内容

1

【慈恩寺水害対策について】
各地でゲリラ豪雨が発生し多くの被害が報告さ
れている。グリーンクレスト岩槻自治会の東側
にある遊休農地を調節池とする対策をお願いし
たい。
また、平成２４年度の新聞に掲載された件に関
して、進捗状況を教えてほしい。

現在、慈恩寺地区の水害軽減については、徳力調節池の早期完
成に向けて事業を進めており、その進捗に合せ準用河川上院川改
修工事も順次進めていくこととしています。準用河川上院川は河道
改修の他、調節池を２か所新たに整備する計画とし、河川の改修
は、下流からの整備を基本としているため、今後、早期に治水効果
が発揮できるように事業計画を検討していきたいと建設局土木部
河川課から伺っています。
新聞記事のその後の進捗状況については、平成２５年７月に埼玉
県と本市の河川・下水道事業調整協議会を開催し、その中で埼玉
県は未着手区間の事業化を、本市では、ふれあいプラザポンプ増
強基本設計、岩槻第１第２排水区の基本設計、徳力調節池の整備
等をそれぞれ進めていくことを確認しています。
【岩槻区役所くらし応援室】

2

【水害対策に関する件及び徳力調整池の造成
工事について】
水害対策における要望は、岩槻区役所で処理
する限界を超えている。要望書が上がってきた
ときは、岩槻区役所は的確に担当を案内できる
ようアドバイスをしてほしい。
また、徳力調節池の工事に携わるはずの業者
が倒産したと聞いた。
詳細を聞かせてほしい。

西徳力団地は、他地区からの雨水が集まる地域特性であり、西徳
力団地の浸水被害軽減を目的とした短期的な応急浸水対策とし
て、徳力調節池を計画しています。
平成２４年度事業予算において、徳力調節池整備工事が契約さ
れ、施工業者が決まり平成２５年１月には自治会に工事説明会を
開催したところですが、途中、工事が未着手となり、不履行届出が
提出され、契約解除となり現在に至っているとのことです。
今後の予定は、９月末までには、平成24年度分の工事再発注を予
定し、新たな請負業者との契約締結を予定し、平成２６年の1月に
は自治会に工事説明のうえ、平成24年度分の工事とし現場着手す
る予定となるとのことです。今後の施工期間は３～4ヵ年、調節池
完成については平成２７年から２８年頃になる予定と建設局北部建
設事務所河川整備課から伺っています。
【岩槻区役所くらし応援室】

3

【岩槻北部公民館の使用について】公的な会合
（自治会連合会や地区社協、体育振興会など）
で会議室を利用する際
部屋が空室であれば予約時間の３０分前に入
室できるよう配慮してほしい。

さいたま市公民館条例を受け、公民館の利用時間や区分が示され
ています。今回の要望は公民館にお伝えしてまいります。
【岩槻区役所区民生活部コミュニティ課】

4

「都市計画道路３・４・１３７南辻・新曲輪線の延
伸整備及び道路網計画について」

将来の状況を想定して新しい道路網計画への
対象路線設定

南辻・新曲輪線は、岩槻区城町2丁目から江川土地区画整理事業
地内までの都市計画道路です。当該道路につきましては、現在の
ところ、蓮田に新設される予定のI．C並びに幹線道路等への延伸
の計画はございません。
また、本市では、１６３路線、総延長約３８９kmの都市計画道路を
決定しており、選択と集中により鋭意整備を進めていますが、未だ
総延長の約半分が未整備の状況です。未整備の都市計画道路
は、長期にわたる建築制限などの問題を抱えていることや、少子
高齢社会の進展や将来的な人口減少、財政の逼迫などの社会経
済情勢等の変化に対応するため、現在、都市計画道路の抜本的
な見直しを行っています。
見直しでは、平成２４年１０月に、「都市計画の目標」や「都市づくり
の基本戦略（将来都市構造のあり方）」の実現に向けて、本市が目
指す都市を実現するために必要となる道路網を定めた「さいたま
市道路網計画」を策定しました。
この道路網計画の検討における都市構造からみた評価の考え方
を踏まえると、ご要望のありました江川土地区画整理事業地内か
ら蓮田市への南辻・新曲輪線の延伸については、実現は難しいと
考えています。【都市局都市計画部都市計画課】
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5

「岩槻学校給食センター跡地への多目的施設
（仮称岩槻西部公民館）整備について」

平成24年10月に提出した要望書の前進回答

岩槻区内における公民館の整備につきましては、中心部に施設が
集中している現状はありますが、コミュニティセンター等を含めたコ
ミュニティ関連施設の整備水準が10行政区の中でも高い状況でご
ざいます。
　今後につきましては、公共施設マネジメント計画に基づき、周辺
地域のコミュニティ関連施設の整備水準や他の公共施設の整備状
況を勘案しながら検討してまいりたいと考えておりますので、御理
解と御協力をよろしくお願いいたします。
【教育委員会事務局生涯学習総合センター】


